

5. Februar 2025

Energiezukunft Oberfranken: Ein Themenjahr für Innovation und Zusammenarbeit

Im Jahr 2025 steht Oberfranken im Zeichen der Energie. Unter dem Motto „Energiezukunft Oberfranken – regional, innovativ, wirtschaftlich“ wird das TAO-Themenjahr federführend vom Zentrum für Energietechnik der Universität Bayreuth umgesetzt. Ziel ist es, verschiedene Akteure im Bereich Energie zusammenzubringen und den intersektoralen Austausch sowie die Netzwerkbildung zu fördern.

Angesichts der Herausforderungen des Klimawandels und der Energiekrise der letzten Jahre ist der Bedarf an Forschung, wissenschaftlicher Diskussion und Informationsangeboten größer denn je. Themen wie Energiespeicherung mittels Batterien sowie Wasserstoff oder der Einsatz von Wärmepumpen stehen im Fokus und bieten zahlreiche Ansatzpunkte für innovative Lösungen.

Die vier TAO-Partnerhochschulen – die Universität Bayreuth mit dem Zentrum für Energietechnik, die Universität Bamberg mit ihrem Schwerpunkt auf energieeffiziente Systeme, die Hochschule Coburg mit dem Studiengang „Energietechnik und Erneuerbare Energien“ sowie das Institut für Wasserstoff und Energietechnik an der Hochschule Hof – bringen eine starke und vielschichtige Kompetenz im Bereich Energie mit. Im Rahmen des Themenjahres präsentieren sie ihre Expertise sowohl regional als auch überregional und etablieren sich als kompetente Ansprechpartner für alle relevanten Akteure, die Fragen oder Herausforderungen in diesem Bereich haben.

Ein zentrales Anliegen des Themenjahres ist die Stärkung von Partnerschaften mit der Industrie. Durch Fachtagungen und Experten-Workshops werden bestehende Kontakte vertieft und neue Kooperationen geknüpft. Ein neues Instrument um den Austausch zu fördern ist die gemeinsame Ringvorlesung unter Beteiligung aller vier Partnerhochschulen im Sommersemester 2025. Die Bevölkerung hat beispielsweise die Möglichkeit, sich in Form von Stadtgesprächen über aktuelle Themen und Fragestellungen zu informieren.

Für weitere Informationen und aktuelle Entwicklungen besuchen Sie bitte unsere Homepage: www.tao-oberfranken.de. Dort finden Sie auch unseren Trailer, der einen ersten Einblick in das Themenjahr bietet.

Die TechnologieAllianzOberfranken (TAO)

In der TechnologieAllianzOberfranken (TAO) arbeiten die vier oberfränkischen Hochschulen, die Universitäten Bamberg und Bayreuth sowie die Hochschulen für angewandte Wissenschaften Coburg und Hof zusammen. Ihr Ziel ist es, Oberfranken als Wissenschaftsstandort weiter auszubauen. Die Schwerpunkte der Kooperation liegen in den Bereichen

Pressemitteilung



Energie und Mobilität. Hier sichert TAO den Transfer von aktuellen Forschungsergebnissen in die regionale Wirtschaft, unterstützt die Unternehmen bei der Lösung technologischer Herausforderungen, berät im Hinblick auf die Forschungsförderung und entwickelt spezifische Angebote zur Weiterbildung. Im Bereich des Studiums stehen die Entwicklung hochschulübergreifender Lehr- und Studienangebote sowie kooperative Promotionen im Vordergrund. TAO wird vom Freistaat Bayern gefördert.

Kontakt:

Dr. Anja Chales de Beaulieu

Leiterin TAO Geschäftsstelle

T: +49 921 55-4722

Mail: info@tao-oberfranken.de

www: www.tao-oberfranken.de

Dr.-Ing. Florian Heberle

Geschäftsführer Zentrum für Energietechnik

Universität Bayreuth

T: +49 921 55-6803

Mail: florian.heberle@uni-bayreuth.de

www: <http://www.ltt.uni-bayreuth.de>

www: <http://www.zet.uni-bayreuth.de>